

Peso mexicano, segunda moneda más perdedora después del real (El Financiero 07/11/11)

Peso mexicano, segunda moneda más perdedora después del real (El Financiero 07/11/11) Clara Zepeda Hurtado
Lunes, 7 de noviembre de 2011 • Depreciación nominal de 3.55% en la última semana. • Descartan regreso del tipo de cambio a niveles de \$11.50. • En 180 pb, el riesgo país de México; sube 31 pb durante el año. • La volatilidad se prolongará a 2012 Pese a las buenas noticias económicas, el incremento de la incertidumbre en Europa provocó que el peso registrara una caída semanal de 3.55 por ciento, para quedar como la segunda moneda más perdedora después del real brasileño. De acuerdo con el precio final del Banco de México, la moneda nacional se depreció 46.31 centavos frente al dólar, al cerrar la semana en 13.5011 unidades por dólar spot, después de que el viernes previo alcanzara 13.0380 pesos. "La incertidumbre en Europa generó nuevos episodios de volatilidad, aunque dentro del rango de 13.3 y 13.6 unidades; los datos económicos en Estados Unidos evitaron una mayor presión sobre el peso. "Sin embargo, con un escenario de crecimiento lento no se dará un regreso del tipo de cambio a los niveles previos a agosto (11.50 pesos por dólar)", explicó Samuel Moreno, analista de Invex. Para Rebeca Lizárraga, analista de Scotiabank, las mayores pérdidas fueron mostradas por las monedas latinoamericanas, ya que el peso retrocedió más de 3.50 por ciento para quedar como la segunda divisa más perdedora, después del real brasileño. "El desempeño del peso contrasta con la información económica local, en donde las remesas, los índices manufacturero y no manufacturero y la confianza del consumidor registraron niveles por arriba de las expectativas", mencionó. La divisa mexicana confirmó el soporte en el nivel de 13 pesos para después borrar las ganancias obtenidas durante la semana previa. El peso llegó a operar por arriba de 13.70 unidades, tras lo cual retrocedió hasta ubicarse alrededor de 13.50. Con el movimiento anterior, el peso acumula una pérdida de 9.19 por ciento en lo que va del año y se establece en niveles similares a los de hace tres semanas. La prima de riesgo que los inversionistas exigen para participar en México, medida por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, se elevó el viernes a 180 puntos base, cinco por arriba del nivel observado la semana previa y 31 por arriba del reportado al cierre de 2010. El aumento del atractivo de los bonos estadounidenses redujo su tasa hacia niveles de 2.03 por ciento. Por su parte, la tasa del bono mexicano M24 cerró en 6.31 por ciento. Adiós a Papandreu El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores cerró en 36 mil 689.38 unidades, con lo cual reportó un descenso de 0.05 por ciento respecto a su cierre de la semana anterior. Así, en lo que va del año el IPC acumula una pérdida de 4.83 por ciento en pesos y de 12.74 por ciento en dólares. El mercado laboral de Estados Unidos empieza a estabilizarse, aunque se mantiene la expectativa de una recuperación tortuosa y lenta. La tasa de desempleo pasó de 9.1 por ciento en septiembre a 9 en octubre. Aun así, la creación de puestos de trabajo llegó a 80 mil en octubre, por debajo de los 95 mil que esperaba el mercado. La situación europea no aportó ninguna mejoría. La cumbre anual del G-20 no llegó a un acuerdo sobre el plan de rescate de la deuda, y la tensión continuó a la espera del resultado sobre el voto de confianza al primer ministro griego, Georgios Papandreu, que finalmente obtuvo el viernes por la noche. Anoche se anunció que Papandreu dimitirá como parte de un acuerdo con la oposición para formar un gobierno de coalición, que se encargará de aplicar el plan europeo anticrisis decidido en Bruselas el 26 de octubre. Wall Street mostró un comportamiento negativo durante la semana, pues el Dow Jones y el Nasdaq registraron pérdidas de 2.03 y 1.86 por ciento, respectivamente. El contrato a futuro del crudo WTI avanzó 1.01 por ciento en la semana, al cerrar en 94.26 dólares por barril; el crudo Brent, de referencia en Europa, subió 1.87 por ciento, a 111.97 dólares. El precio de la mezcla mexicana de petróleo cerró en 107.73 dólares por barril, un incremento semanal de 2.90 por ciento. En lo que va del año, el precio del barril de petróleo mexicano de exportación registra una ganancia acumulada de 29 por ciento y un nivel promedio de 100.10 dólares.